



18 janvier 2026

La Paix soit avec vous

**SAINT-EUSTACHE**

146 rue Rambuteau - 75001 Paris

[www.saint-eustache.org](http://www.saint-eustache.org)

Nous voulons la paix, mais comment ? La paix par la force ? Certains ne croient qu'en ce moyen, la paix qu'ils imposent est fausse, il s'agit en fait de violence et d'oppression déguisées. La paix par l'amour ? Proposée par Jésus ressuscité ? « La Paix soit avec vous » annonce-t-il à ses disciples, et il le répète plusieurs fois parce qu'ils ne comprennent pas de quoi il s'agit. Thomas l'un des Douze exprimera ce doute pour les autres, mais finira par y croire, c'est-à-dire à « croire » tout court.

Entre la « paix » violente des tyrans et la paix gratuite donnée par le Christ, y a-t-il une paix que nous puissions construire nous-mêmes, une paix qui soit notre œuvre ? Evidemment ! On ne peut pas être vraiment chrétien si l'on se désintéresse du monde et de ses turpitudes : cela passe par exemple par la solidarité qui dépasse les différences de statut, d'origine, de culture, de sexe et de sexualité, par la solidarité avec des communautés de pays pauvres ou détruits, de religions différentes. Cela nourrit notre prière, mais surtout notre action. Se dire chrétien et ne pas s'intéresser à ce qui se passe autour de nous et dans le monde, fait que petit à petit ce nom de « chrétien » se vide de sens, même si ceux qui s'en emparent grâce à leur fortune ou à leur influence médiatique, croient nous faire croire qu'ils sont de vrais croyants qui peuvent forger une société à leur goût, à leur désir et à leur image.

Notre « acte de foi » lui-même, c'est-à-dire croire aujourd'hui, est aussi culturel. On n'est pas un croyant conséquent si on reste les mains dans les poches, et le domaine de l'action, aussi nécessaire et vital qu'il soit, n'épuise pas entièrement ce qu'est notre foi. De même beaucoup agissent dans le monde sans avoir la foi, et heureusement nous sommes à leurs côtés. Mais pour nous, au cœur de l'action il y a l'Évangile : si nous croyons agir sous le souffle de l'Esprit, nous pouvons aussi le contempler en approfondissant, dans nos différents engagements, le sens de l'homme mis à l'œuvre. Nous pouvons analyser des types actions sociales et politiques au crible de nos valeurs, et la vision de l'homme qui en découle nourrit notre foi en l'Homme, et notre foi tout court. Cette démarche est à la fois spirituelle et culturelle car, en retour, notre foi contient une vision de l'homme que nous voudrions bien voir s'épanouir dans notre société...

L'acte de foi lui-même est spirituel mais aussi culturel : c'est une vision — une révélation — de notre place dans le monde, dans la création. Prendre le temps de nous y confronter peut nous faire bouger, et rendre notre foi beaucoup plus incarnée. « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie. »

Père Jacques Mérienne, vicaire à Saint-Eustache

# Rendez-vous réguliers

## Messes dominicales

**Samedi 18h30, dimanche 11h et 18h30**

**Vêpres du dimanche à 18h.**

Diffusées en streaming sur la chaîne Youtube de la paroisse (voir page 4).

**Messes de semaine, du lundi au vendredi à 7h30 (hors vacances scolaires) et 19h (toute l'année).**

## Confessions

**Samedi 16h30-18h30, et sur rendez-vous**

Programme auditions  
de janvier 2026 :

**Audition d'orgue** (Diffusée en streaming sur la chaîne  
Youtube Orgue de Saint-Eustache)

**Dimanche à 17h (et certains jours fériés)**



## Ouverture église

**Du lundi au vendredi : 7h15 – 19h30**

**Samedi et dimanche : 10h – 19h45**

## Agenda paroissial

- **Dimanche 18 janvier :** Journée de la Soupe
- **Dimanche 18 janvier à 19h :** Réunion Eglise verte
- **Dimanche 18 janvier 19h30 :** Catéchèse pour adultes
- **Mardi 20 janvier après-midi :** La Pointe visite le chantier de restauration de la chapelle Saint-Vincent-de-Paul
- **Jeudi 22 janvier 19h30 :** Première de Luminiscence (journalistes, partenaires)
- **Vendredi 23 janvier 19h30 :** Première de Luminiscence (public)
- **Vendredi 23 janvier 19h30 :** Conseil pastoral paroissial (CPP)
- **Samedi 24 / Dimanche 25 janvier :** Quête Raoul Follereau pour les lépreux aux sorties des messes
- **Dimanche 25 janvier :** Quête impérée pour les séminaires
- **Dimanche 25 janvier 9h :** Préparation au mariage
- **Dimanche 25 janvier 19h30 :** Catéchèse pour adultes

## Prochaines visites guidées de l'église Saint-Eustache

En français : dimanche 25 janvier à 15h30, dimanche 8 février à 15h30

En anglais : samedi 17 janvier 14h30 et 16h, dimanche 18 janvier 15h30,  
mercredi 21 janvier 14h30 et 16h, samedi 24 janvier 14h30 et 16h

## Journée de La Soupe dimanche 18 janvier 2026

Comme chaque année depuis 42 ans, c'est avec plaisir que bénévoles et invités se sont retrouvés le 2 décembre à l'ouverture de La Soupe. À ce jour le nombre de repas servis est en augmentation par rapport à l'année dernière.



La baisse de la collecte de La Banque Alimentaire fin novembre est compensée par l'arrivée de nouveaux partenaires nous permettant ainsi de continuer à tenir notre promesse d'accueil et de partage.

De nouveaux bénévoles sont venus rejoindre la chaîne de solidarité afin de tendre la main, d'aller à la rencontre de l'autre, d'écouter, d'aider, de comprendre et de partager. Dans ce quartier historique de Paris, carrefour de l'Ile de France et donc au centre de toutes les détresses et fragilités, Saint-Eustache a placé la solidarité au cœur de ses engagements. Une solidarité qui s'exprime à travers de nombreuses associations, certaines plus visibles que d'autres. Chacune a sa spécificité, sa raison d'être.

Grâce aux restaurateurs du quartier, le Pied de cochon, Le Compas, le Louchebem, la Brasserie des Deux Palais, le CE de la Banque de France, c'est un repas de complicité qui va souffler pour la « Journée de La Soupe » du 18 janvier où nous vous attendons.

Dans une période troublée, où l'individualisme, la colère et le désespoir divisent notre société, merci à nos « invités », aux bénévoles et à Saint-Eustache de nous permettre de vivre des moments de partage, de réconciliation, d'espoir et de fraternité.

Jean-Claude Scoupe, président de La Soupe-Saint-Eustache

**Luminiscence, le retour**, avec un nouveau spectacle intitulé « l'Odyssée céleste » : du 23 janvier au 22 mai 2026.



Pour accéder à la billetterie, scannez ce QR code :



**Ateliers d'aide à la recherche d'emploi, gratuits et ouvert à tous**

le mardi de 10h à 13h  
(voire 17h selon les dates),  
**à partir du 20 janvier**



Lieu : 46 rue Montorgueil, 75002 Paris

Programme détaillé en scannant ce QR code

Inscription par mail à [ateliers-visemploi@orange.fr](mailto:ateliers-visemploi@orange.fr)



**La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens** est programmée cette année **du 18 au 25 janvier 2026**. Cet événement existe depuis 1908. Les principaux responsables des Eglises catholique, protestante, orthodoxe et orthodoxe orientale de l'Île-de-France se réuniront **mardi 20 janvier à 20h30** à l'église du Saint-Esprit, 186 avenue Daumesnil, 75012 Paris.

Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris, accueillera, entre autres, Mgr Dimitrios qui donnera sa méditation sur les lectures, notamment la lettre aux Éphésiens : « Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance ; un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême ; un seul Dieu et Père de tous » Ep 4, 4-6.

---

**Pèlerinage à Lourdes des personnes malades, âgées ou handicapées** (jeunes, adultes, grand âge) avec l'ABIIF (Association des brancardiers et infirmières d'Ile-de-France) **du 19 avril au 24 avril 2026**. **Inscriptions avant le 25 janvier 2026**.

Contact : 01 45 20 90 31 ou inscription-pelerin@abiif.com

---

**13 avril 1529, Erasme fuit la Réforme** : pause-déjeuner historique **mardi 20 janvier 2026 de 12h45 à 13h45** au collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 75005 Paris.

Bien que ses idées humanistes et sa volonté de changement dans l'Église rejoignent parfois celles de **Martin Luther**, **Érasme** n'a jamais cherché à encourager la Réforme protestante, par souci de paix. Cette position intermédiaire lui vaut de nombreux ennemis et déboires, dont son départ de Bâle quand la révolte religieuse y éclate. Avec Marie Barral-Baron, professeur en histoire moderne.

Infos et inscription avec ce QR code :



---

**Pourquoi devient-on écrivain ?** Sylvain Tesson, écrivain-aventurier, et Agnès de Lamarzelle, biblioteuse et agrégée de littérature, réfléchiront sur ce qui se joue entre l'expérience vécue et son récit littéraire **mardi 20 janvier à 19h30** au collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 75005 Paris -

Infos et inscription avec ce QR code



---

**Pour accéder à la chaîne Youtube de la paroisse** (diffusion des Vêpres tous les dimanches à 18h et en streaming), vous pouvez scanner ce QR code :

N'hésitez pas à vous abonner, c'est gratuit ☺



@eglisesainteustache